

LA JUVENTUD Y EL SECRETO DEL ÉXITO

INTRODUCCIÓN:

1. Como han definido a la etapa de la juventud.
 - a. “El maravilloso puente tendido entre el mundo inocente y el mundo de la edad madura”.
 - b. “El eslabón de la esperanza”.
 - c. “La hora de los más crueles y violentos dolores”.
 - d. “Son los años en los que se puede vivir con más intensidad el romanticismo”.
 - e. José Ingeniero se expresó así: “La juventud se mide por el afán de renovarse, por el deseo de emprender obras dignas, por la incesante realización de los sueños”.

2. Es la época en la cual se decide el rumbo.
 - a. Es la época de decisiones inteligentes.
 - b. Es la época del esfuerzo y ser alguien.
 - c. En esa lucha aflora frecuentemente la inestabilidad.

Ilustración:

“Mi adorada: Por ver la luz de tus ojos escalaría las montañas más escabrosas y llenas de precipicios. Cruzaría nadando un torrente para estar a tu lado. Por sentarme a tus pies desafiaría las más fieras tempestades y lluvias torrenciales. Tuyo para siempre”. Y firmaba. Debajo se podía leer: P.D. Mañana iré a verte, si no llueve.

3. Lo alarmante es la desorientación.
Por ejemplo, veamos párrafos del libro En el Camino, de Jack Kerowac: “Respirábamos niebla en el aire

frío nocturno. Finalmente decidí ocultarme con ella una noche más. Al diablo el día de mañana” (p. 98). ¡Hoy beberemos y mañana trabajaremos! Vamos allá, hombre. Tome un trago”. (p.98). Mañana, mañana, hombre. Allá vamos, allá vamos. “¿Adónde vamos, hombre?. No lo sé, pero tenemos que movernos. (pp. 249).

4. Pero damos gracias a Dios que ese panorama no es de toda la juventud. Hay quienes tienen toda la solidez que es de esperar en ellos.

I. LA HISTORIA ESTA CON LOS JOVENES

1. Al echar una mirada retrospectiva a la historia vemos que las mayores realizaciones de la humanidad estuvieron relacionadas con la juventud.
 - a. Dante compuso su primer soneto antes de ser joven, a los 9 años.
 - b. Calderón de la Barca, a los 13 comenzó a escribir para el público.
 - c. Víctor Hugo fue laureado en los juegos florales de Tolosa a los 14 años.
 - d. Blas Pascal, que murió antes de cumplir los 40 años, fue uno de los grandes hombres del siglo XVII.
 - e. Alejandro inició sus formidables conquistas militares a los 21 años de edad.
 - f. Edison, antes de los 12 años ya había hecho su primera imprenta.
 - g. Gandhi a los 24 años inició su carrera parlamentaria.
 - h. Churchill, a los 26 años inició su carrera parlamentaria.
 - i. Kennedy había entrado en el congreso a los 30 años.

Los grandes hombre en todos los campos de actividades humanas descollaron antes de los 30 años.

2. Un joven con aspiraciones tiene grandes posibilidades. Lo que necesita es descubrir el camino que conduce al éxito y seguirlo.

3. Algunos a veces se ponen pesimistas, como aquellos que se quejaban ante un famoso jurista.

- No hay lugar para la juventud en nuestro tiempo. Todos los altos cargos están ocupados.

- Jóvenes- respondió enérgicamente: ¡Siempre hay sitio en la cumbre!

Analicemos ahora algunos principios fundamentales que le permitirán a un joven abrirse paso y triunfar en la vida.

II. PRINCIPIOS TRIUNFADORES

1. Comencemos con la necesidad de autorrealización.

a. Procuremos ser y no procuremos parecer.

Ilustración: El pequeño depósito municipal:

Un diputado leyó la siguiente inscripción: “4156, *Servicio General de la Administración Nacional; Tercera Región; Servicio Municipal de Edificios Públicos; División Administración de Edificios; Cuarto de Implementos; Depósitos de Escobas*”.

Tener más interés en los que se parecen que en los que es, lleva al fracaso. No es extraño entonces el hecho de que son pocos los que triunfan.

- b. El gran Libertador San Martín dijo: “Serás lo que debes ser, o si no, no serás nada”.

Al no ser lo que debes te estás anulando a ti mismo. Si deseas triunfar en la vida sé leal contigo mismo, no te conformes con tener una apariencia. Esfuérzate y sé alguien, realízate.

Abrahán Lincoln fue muy explícito al respecto dijo: “Es posible engañar a algunos todo el tiempo, pero no es posible engañar a todos todo el tiempo”.

2. Vocación.

Para que podamos cumplir con este objetivo se hace imprescindible determinar la vocación a seguir en la vida.

- a) Alguien dijo que “lo que lleva al éxito no es la distancia recorrida sino el rumbo tomado”.
- b) Y la elección de la actividad en la que se invertirá la existencia marca el rumbo a seguir.
- c) De nada valdría que corriéramos frenéticamente sin saber a dónde nos proponemos llegar, ¿verdad?
 - (1) Dentro de todo joven duermen grandes posibilidades.
 - (2) Lo importante es despertar la vocación y seguirla con lealtad.
- d) **Ilustración:** Un niño andrajoso ofrecía diarios en un tren.
 - ¡Hola, niño! Véndeme un diario – dijo uno de los pasajeros. A ver ¿Qué vas a ser cuando seas grande? Le brillaron los ojos de ansiedad al niño, quien con arrogancia y seguridad respondió:
 - Señor, yo seré inventor.

Una sonrisa indulgente se dibujó en el rostro del hombre al observar la mísera figura del niño. Pero lo que el caballero no sabía es que el diario que acababa de comprar había sido redactado e impreso por ese niño, que tenía una pequeña imprenta en el vagón posterior del tren. Pasaron los años y aquel niño patentó 1.300 inventos utilísimos. Se llamaba Thomas Alva Edison.

e) **Ilustración:** Cuenta la condesa de Pardo y Bazán que el conde soñaba. Se veía a sí mismo paseando en un bosque frondoso. De pronto oyó el estampido de un disparo; un instante después una paloma herida caía a sus pies. Levantó la infeliz avecilla y la contemplaba con infinita compasión. El cazador le dijo: Conde, dame esa paloma; la he derribado y me corresponde por ley del bosque.

- Dámela, cazador; permíteme que le salve la vida.

- La paloma es mía – insistió el cazador – no te la daré.

- Cazador, dame la paloma y a cambio de ella pídeme lo que quieras.

- Bien – dijo el cazador – te la daré si me das un trozo de tu carne que pese tanto como la paloma.

- Concedido, cazador.

El cazador, con habilidad propia del hombre del bosque improvisó una balanza y con su afilado cuchillo de caza se acercó al conde quien le dijo.

- Corta, no temas. Cortó el cazador, pero la balanza indicó que la paloma pesaba más.

- Corta más, cazador – dijo el conde. Y el cazador cortó, pero la paloma pesaba más.

- Vuelve a cortar, cazador. No vaciles. Hizo aquel lo que se le indicaba, pero la paloma pesaba más. Por fin el conde comprendió.

- Cazador – le dijo – ponme en mí, todo mi cuerpo, todo mi ser, en la balanza. Y cuando tal cosa se hizo, el conde pesaba más.

- (1) No podemos entregarnos a un ideal a medias y esperar que nos corone el éxito.
- (2) Debemos poner nuestro corazón, nuestro esfuerzo y entusiasmo para llegar a la meta propuesta.

3. Preparación.

- a. Una vez definido el problema de la vocación frente a la vida, tendremos que abocarnos a la preparación.
 - (1) El joven que anhela triunfar no puede dejar todo librado al azar.
 - (2) Los que confían en la buena suerte pueden, en casos aislados, obtener ciertos triunfos pero eso no es haber alcanzado el éxito.
 - (3) Y aún en el mejor de los casos, el mérito no sería de él sino de la casualidad.
- b. La vida presente, con su creciente tecnicismo, exige hombres y mujeres preparados.
 - (1) El nivel de conocimientos intelectual de nuestros contemporáneos supera en mucho el de nuestros mayores.
 - (2) Un siglo y medio atrás era muy razonable la frase de Sarmiento: “Las cosas hay que hacerlas. Bien o mal, pero hay que hacerlas”.
 - (3) Nuestros días exigen jóvenes debidamente capacitados para hacerlas bien.
 - (4) Jóvenes esforzados que hayan escalado los peldaños del saber en la rama de actividades a la que se dedicarán.
- c. Durante los primeros años de vida, la diferencia entre el niño aplicado y el que no lo es se deja ver,

pero no tan nítidamente como cuando se llega a los años de mayor productividad.

- d. El joven que triunfa en la vida se prepara aunque esto le signifique realizar grandes esfuerzos.
 - (1) Sé de muchos que debido a su situación económica trabajan durante el día y asisten a escuelas nocturnas.
 - (2) De un joven, actualmente bioquímico, que pegaba afiches para sufragar sus gastos mientras estudiaba.
 - (3) De una señorita que lavaba loza en varias casas para poder estudiar su profesorado de Filosofía y Letras.
 - (4) Para ellos la vocación era lo suficientemente fuerte y la meta lo razonablemente apetecible como para realizar cualquier tarea lícita que les permitiera llegar a los que sería su actividad de toda la vida.
- e. La falta de recursos no debiera ser razón de desánimo. Muchos jóvenes pobres llegaron a triunfar.
 - (1) Rousseau fue hijo de un cervecero.
 - (2) Epicúreo y Tamerlán fueron pastores.
 - (3) Franklin trabajó de cajista de imprenta.
 - (4) Demóstenes fue hijo de un herrero
 - (5) Terencio nació esclavo
 - (6) El rey David fue un pastorcillo
 - (7) Lucano fue hijo de un obrero
 - (8) Colón fue hijo de un obrero
 - (9) Milton no era mas que un pobre escribiente
 - (10) Cervantes era un simple soldado.
 - (11) Lincoln fue hijo de un pobre leñador
 - (12) Sarmiento provenía de un humilde hogar sanjuanino

(13) En cierto modo, Mahatma Gandhi fue uno de los dirigentes de más éxito del siglo XX. A su muerte sus posesiones consistían en dos tazas de arroz, una cuchara, dos pares de sandalias, una copia del Bhagavad Gita, sus lentes y un viejo reloj de bolsillo.

4. Un buen carácter

- a. Algunos jóvenes con capacidad intelectual sobresaliente han quedado rezagados por fallar en esto.
- b. En primer lugar un joven debe ser sincero consigo mismo para poder descubrir y corregir sus errores.
 - (1) No es fácil
 - (2) La mente humana tiene diversos mecanismos por medio de los cuales procura evadir la realidad cuando ésta es desfavorable al yo.
 - (3) Pero tendremos que luchar contra esa tendencia y por duro que fuere contemplarnos como en realidad somos, y nos ven los demás.
- c. Otro valioso ingrediente del carácter lo encontramos en el espíritu de cooperación.
 - (1) La Universidad de Chicago realizó un estudio sobre 1.000 egresados durante los años. Se descubrió que el 87% de los que fracasaron, sufrieron ese revés por no saber llevarse bien con los demás. Sólo el 13% fracasó por falta de capacidad. Este dato es de mucha utilidad para quien desee abrirse paso en la vida.
- d. Además, tendremos que cultivar la cortesía.

Ilustración: Se cuenta que cierto día el rey Luis XV salía de Versailles con su preceptor. Un lustrabotas, que estaba a la puerta, se quitó el sombrero al paso de Su Majestad sin que éste le contestara el saludo. Pero el preceptor lo hizo.

-¿Cómo – le preguntó extrañado el rey – es que saludáis a un perdulario?.

- Señor- contestó el preceptor, - prefiero saludar a un perdulario a que digan que el perdulario tiene más educación que yo.

5. Laboriosidad

- a. **Ilustración:** Algunos jóvenes que sueñan con que un día tendrán éxito se comportan como aquel hombre que después de ser revisado por médico mantuvo el siguiente diálogo:

Para serle franco – dijo el facultativo -, todo lo que usted tiene es flojera.

- Está bien, doctor – respondió, pero ¿Cuál es el nombre científico para poder decírselo a mi esposa?

- b. Amigo, basta de evasivas. Si quiere abrirse camino en la vida sacuda la pereza y dedíquese con amor al trabajo duro.

(1) Según dijo Edison, el éxito de su vida se debió a un 3% de inspiración y a un 97% de transpiración.

(2) Para otros gigantes del pensamiento la fórmula fue más o menos la misma.

CONCLUSIÓN

1. En esta lucha tenaz, persistente, el joven que triunfa utilizará armas legítimas.

a.No caerá en el espejismo de la vida fácil o en la idea de ascender mas rápidamente dejando de lado algunos principios éticos.

b.El joven de éxito querrá disfrutar luego de las victorias obtenidas y para ello necesitará tener su conciencia en paz.

2. Además, los directorios de las grandes empresas buscan desesperadamente gente capaz en la que puedan confiar para ponerlos a cargo de pesadas responsabilidades, jóvenes con las características enunciadas por E.G. de White cuando dijo:

“La mayor necesidad del mundo es la de hombres que no se compren ni se vendan; hombres que sean sinceros y honrados en lo más íntimo de sus almas; hombres que no teman dar al pecado el nombre que le corresponde; hombres cuya conciencia sea tan leal al deber como la brújula al polo; hombres que se mantengan de parte de la justicia aunque se desplomen los cielos”.

3. Joven: sea usted uno de ellos y encontrará las puertas abiertas en cualquier parte y verá que sus éxitos no serán transitorios. Será un triunfador para felicidad suya, para alegría de su hogar, para honra de su patria y para gloria de Dios.